

¿ QUÉ SIGNIFICA SER FELIZ ?

Por TOKYO GAIDAI

(Univ. de TOKYO)

¿Son ustedes felices? Hay gente que puede decir que es feliz, mientras que otros no se sienten felices. ¿Qué es la felicidad, entonces? ¿Cuál es la definición de la felicidad? Si tienes mucho dinero, consigues todo lo que quieres, y llevas una vida cómoda, quizás piensas que eso es ser feliz. O si tienes muchos amigos, buenas relaciones personales, tal vez pienses que eso es la felicidad. ¿Pero es eso ser feliz de veras? Si no tienes, por ejemplo, dinero, buenos amigos, ni familia, ¿eres infeliz? Yo pienso que la verdadera felicidad está en lo más profundo del ser humano. Por suerte, este verano tuve una experiencia que me hizo pensar sobre la felicidad.

Yo viajé solo por el Sudeste asiático desde Vietnam, pasando Camboya, hasta Tailandia, por tierra. Claxon estruendoso de moto. Olor estimulante de fruta. Servicio sin rollo de papel higiénico. Todo era nuevo, eran cosas que no puedes encontrar en Japón. Y en Camboya, conocí a un muchacho. Trabaja en un hotel de Siem Reap, ciudad famosa por Angkor Wat, y era muy muy guapo y parecía que le gustaba ligotear. Llevaba alojado unos días en el hotel cuando me dijo : «¿Vamos ir a una discoteca? » «¡Qué ligón!»- pensé, pero fui con él a la discoteca para tener una experiencia. Un hombre frívolo, un coche frívolo, una discoteca frívola.

Ahí, tomamos algo de beber, hablamos de varias cosas, como el amor. Le pregunté sin pensar: «¿Dónde viven tus padres? » «Yo no tengo padres»- respondió. «He metido la pata»- pensé, pero al mismo tiempo me vinieron ganas de saber de su pasado y seguí preguntándole. «A mis padres los mataron los comunistas delante de mis ojos»- dijo. Sus padres fueron víctimas del genocidio camboyano perpetrado por Pol Pot. Perdió a los seres más amados y tuvo que vivir solo, lo acogieron en un templo. Sin embargo no abandonó su sueño, y ahora hablaba inglés y japonés, y tenía su coche. Al saberlo, quise darme una torta a mí mismo, por haberle despreciado el coche. Y, le pregunté de todo corazón, «¿Eres feliz?» «Soy el más feliz del mundo

porque estoy vivo».

En ese momento, entendí el significado de la verdadera felicidad. Aunque Camboya ha superado su lamentable pasado de hace treinta años, pero todavía siguen sufriendo muchas personas, desde los niños hasta los mayores, por la pobreza y hambre. En ese país, sin embargo, he encontrado la esencia de la felicidad. Y ahora permítame volver a hacerles la misma pregunta del principio. ¿Son ustedes felices? Gracias.